
证券代码：002659                                  证券简称：凯文教育 

北京凯文德信教育科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-002 

投资者关系活动类别 √特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他 

参与单位名称及人员 安信证券     苏多永 

安信证券     游倬源  

安信证券     查慧珏  

华宝兴业     闫旭     

泰康资产     严志勇 

泰康资产     郭晓杰   

泰康资产     王嘉艺   

中食科创资产 朱佳欢   

中航证券     胡成勇   

国寿资产     崔维     

摩根基金     李婧     

东兴证券     王建辉   

新华富时     沈娟     

旭日东方     马少平   

时间 2023 年 9 月 5日（星期二）上午 9:30-11:30 

地点 凯文教育集团会议室、北京市朝阳区凯文学校 

上市公司接待人员 董事长 王慰卿先生 

董事会秘书 叶潇先生 

朝阳凯文学校常务副校长、精品高中部总负责人 田敏先生 

一、     一、情况简介 

二、      本次交流内容分为公司整体经营情况介绍、新拓展的普高项目介绍和公司未来发

展三部分。公司半年度财务数据较去年同期有较好改善，公司战略发展方向为持续做大

做精国际教育和素质教育，同时大力拓展职业教育赛道，目前新增了普高的项目。普高

项目的开展符合国家相关政策要求。今年第一届普高项目实现了预期目标，为满足增量



市场需求打下良好基础。 

（一）董秘叶潇介绍公司经营情况 

感谢各位投资者莅临凯文教育集团、朝阳凯文学校参加投资者交流会。首先和各位

介绍一下凯文教育最近整体的发展情况。2018 年由中泰桥梁更名为凯文教育之后，公

司一直扎根于 K12 教育，在民促法正式实施之后，我们也在逐步转型增加了职业教育

的赛道。总体来说，公司面临了整个行业大的变化，在过去几年经历了大的调整。从今

年半年报来看，公司的收入、利润和去年同期相比都有了明显的优化，收入同比增长了

114%，利润也由去年同期亏损 5000 多万到现在亏损 2000 多万。海淀学校今年学生数

量已经达到了 1100 多人，朝阳凯文学校今年新聘任了校长，同期朝阳学校国际部学生

人数较去年同期有所上升，总体来说两所学校总在校生人数约在 2000 人左右。 

朝阳学校今年开设了第一届面向国内高考的精品高中项目，这也是迎合了政策和

家长的需求，同时也有利于逐步优化资产使用率。稍后田敏校长会详细介绍高中部的师

资、教育理念、学生状况和未来发展思路。当前对于上市公司来说，扭亏为盈、实现盈

利是公司管理层和全公司非常坚定的目标。今年职业教育也有了新的起步，半年报职业

教育新增收入已有几百万，随着 9月开学学生人数会不断增加，预计到年底职业教育收

入会达到更大幅度的提升。公司也拥有了西山滑雪场的经营权，所以半年报中整体素质

教育业务和滑雪场的经营一共能达到 3000 多万的收入，和去年同期相比有了大幅度的

增加。8 月 30 日教育部、发改委和财政部联合印发了《关于实施新时代基础教育扩优

提质行动计划的意见》，对于高中阶段的重大行动提出了三点，即扩大优质高中教育资

源、推动普通高中多样化发展和加强县中标准化建设。前两项和凯文的发展主业是一致

的，凯文也迎合政策的方向，扩大了普通高中的优质供给，从政策角度来讲对公司是非

常有利的。从数据角度来看，2023 年北京中考人数为 10 万人，预计到 2030 年北京中

考人数能达到 20 万人。未来上高中的人群是一直在扩大的，北京是个缩影，扩大到全

国也是一个趋势，无论是从政策角度还是从市场潜力角度，我们做国内高中项目都充满

信心。以上就是整体的经营情况、政策以及未来市场的介绍。下面请田敏校长介绍国内

精品高中项目的情况。 

（二）朝阳凯文学校副校长田敏介绍精品素质高中项目情况 

很荣幸第一次以国内高中部副校长的身份和投资界的朋友们进行沟通，国内高中

项目的开设对于现在政策、市场来讲目前都是很好的时期。当前朝阳学校的管理团队都



富有经验。田敏校长本人自 2008 年起，曾分别在北京十二中、北京四中创办国际部，

也在清华附中等学校参与管理工作。朝阳学校的新任总校长马校长也是北京首批示范

校、首批中外合作项目的创办人。我们在教育过程中，发现普高的高考赛道、学校课程

设置、学生培养中都有一些问题，例如个性化教育、全人教育、家长负担等都面临着一

些痛点，这些问题在 IB教育里能找到很多答案。包括现在新课改也在借鉴 IB的理念，

我也成为了最早跨界国内和国际教育板块的一批人。 

学校的教师们也很看好朝阳凯文学校未来，学校是海淀国资的自有的优质固定资

产，保障了老师能长时间和学生陪伴。其次，普高需要突破，需借鉴国际化的做法，需

要融入国际化教育的环境内。再次，老师能学习到更多国际化的教育做法和教育沉淀。

所以我们第一届没有要求规模上的提升，而是要严抓学生质量、教师质量和硬件质量。

新招的学生也凭借校园环境和教师资源，获得了家长的认可。首届国内高中部 80 个学

生中有 63 个学生第一志愿报的朝阳凯文学校，其中 17 个学生只报了一个志愿就是朝

阳凯文学校，说明了学生和家长对学校的认可，也是我们的底气所在。 

国内高中项目的模式：①小班化，一个班 20 个学生。②在晚课时，所有老师都可

以进行答疑。③设置六节体育课，充分利用优质体育资源，练习形体、体能、专项、团

队等。还开设了三个冰球课、高尔夫课、棒球课等，享受国际化的体育课程。 

在师资配备上，目前国内高中部配备了 18 位老师，其中 7 位为正高特级教师，其

余的为骨干教师，都有不错的高考业绩。在课程设置上，开足开齐国家必修课程，辅以

素质教育课程，例如艺术、体育、领导力等。目前招到的学生，600 分以上的占 10%，

570 分以上的占 50%，其中有十几个学生获得了奖学金。关于收费标准：学费 15万/年，

住宿为 4 人间 3万/年，餐费 2万/年包含三个正餐和夜宵。 

我们有信心明年做的更好，希望未来能做到延申、多元化、高端化。 

（三）董事长王慰卿介绍公司发展情况 

感谢各位投资界的领导来凯文教育来做调研，刚才两位领导已经介绍了公司的经

营情况和朝阳学校国内高中项目的情况。田校长的分享很有价值，代表凯文教育集团对

国内高中项目的设计和想法。由于是首届招生，家长看不到历史数据，有这样的招生分

数来说也是可喜的。入口成绩很大情况下决定了三年后出口的成绩。首届学生有来自人

大附中朝阳学校、北京市二中、汇文中学、陈经纶学校、八十中等示范校。600 分以上

占 10%，570 分以上占 50%，说明了这批学生素质很好。特级教师比例很高，未来还会



按照现在的标准招聘老师，扩大优秀教师规模。优秀的生源、优秀的师资和硬件是做好

国内高中部最核心的三大要素。 

凯文教育会继续以国际教育为主业做大做精的同时，朝阳学校设置国内高中项目

具有重要的战略意义，近几年受到市场和政策的变化影响，对于整个集团来说，开办国

内高中项目是非常鼓舞人心的，表示了公司在走教育内涵式发展的路线，实现了 K12 国

际+国内教育双轨并行的发展战略。凯文现在的发展战略自上而下非常清晰，不会再走

重资产发展的道路，将依托于现在基础和条件，背靠国资优势做好 K12 教育，目前公

司也获得其他类似的优质项目合作的邀请，公司会继续以轻资产方式拓展国内其他城

市的相关业务。国际教育赛道上海淀凯文学校优异的升学成绩已经证明了教育实力，朝

阳学校今年加入了国内高考赛道未来可期。 

在职业教育方面，公司大力响应国家号召，已与多家院校和企业建立了深度合作，

板块规模和收入规模稳步提升。未来也将基于凯文大厦的资产来做职教相关的短期培

训。 

在素质教育方面，以前依托于两所凯文学校做国际教育的增值服务，现在三家素质

教育公司已和外部机构建立了很多合作和积累，未来将向外拓展业务。在教育科技信息

化方面，公司也依托海淀区智慧教育在做相关尝试。 

通过这次沟通会，想和各位传达凯文的经营思路和战略是非常清晰的，并且团队非

常团结统一，努力做实事。在教育的大形势下，公司不仅抵御住了风浪，还努力寻找方

向，在力所能及的方向上开拓进取。做正确的事情比正确的做事情更重要，路径比方法

更重要，才能使整个教育集团行稳致远。 

三、     二、参观北京市朝阳区凯文学校 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 9 月 5日 

 

 


